

# Iniciativas fiscal y energética, columna vertebral: analistas

**Clara Zepeda Hurtado**

**E**n medio de revisiones a la baja en el pronóstico de crecimiento del PIB para 2013, México deberá lograr, además de las reformas ya presentadas o aprobadas, una iniciativa fiscal integral y una energética para mejorar su situación económica; de lo contrario, todo quedará en un buen intento, alertan analistas económicos.

A seis meses de que arrancó la administración de Enrique Peña Nieto, califican como favorable el inicio de su gestión, cuyo principal activo, el Pacto por México, le ha permitido avanzar en materias que otros gobiernos no han podido lograr.

Por ello, el 8 de mayo Fitch Ratings aumentó la calificación a la deuda soberana de México de BBB a BBB+, con perspectiva estable.

México está de “moda” en los mercados internacionales, pues de cristalizarse toda la agenda de reformas estructurales que plantea el gobierno federal, el país estaría considerado como una de las próximas potencias emergentes.

De acuerdo con Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays en México, uno de los peligros más importan-

tes a escala doméstica es que los cambios que el gobierno y los partidos políticos se están planteando mediante el Pacto por México, no se materialicen en reformas trascendentes en la segunda mitad del año.

Para Rubén Domínguez, gerente de Análisis y Administración de Portafolios de DerFin, si no se logra una reforma fiscal integral que facilite la recaudación y generalice el IVA en medicinas y alimentos, así como una energética que permita la inversión privada en la generación de energía y un nuevo esquema de funcionamiento de Pemex al estilo Petrobras, “todo quedará en un buen intento pero sin resultados”, pues ambas iniciativas son la columna vertebral para el despegue económico.

En opinión de Joel Virgen, coordinador de Estudios Macroeconómicos en la dirección de Estudios Económicos de Banamex, “ha sido crucial la sobrevivencia del Pacto por México a su primera crisis política durante las últimas semanas, lo cual mantiene la posibilidad de que la ambiciosa agenda de reformas continúe durante la segunda mitad del año”. ☐